

ESPAÑA, CADA VEZ MAS CATOLICA

Fiestas tradicionales en Andalucía.--Las celebradas en Quesada y Villacarrillo en honor de la Virgen de Tiscar y Nuestra Señora del Rosario



De que España es cada vez más católica tenemos pruebas evidentes en todas partes y a cada momento. Es un hecho y una verdad innegable que la palpamos y sentimos dondequiera que vamos; nuestro deber de católico es decirlo y propagarlo constantemente, sin vacilación y con el orgullo de quien cumple una misión sagrada y redentora. No nos cansemos de repetirlo en toda ocasión y momento: España es cada día más católica y siente cada vez más hondamente la fe divina de Dios.

Aquel la frase torpe e infamante, llena de rencor y mala fe, «de que España había dejado de ser católica», pronunciada en plena apoteosis demagógica por un jefe de Gobierno, que del demonio dijo tener la soberbia, cae pulverizada, porque así lo quiere y lo pide la inmensa mayoría del pueblo español, que perseguido y maltrecho en horas de infortunio para la Patria, alguien creyó desposeído de su fe y de su historia; pero que cuando tiene libertad para expresar sus sentimientos, éstos se manifiestan con la fuerza arrolladora que puede y tiene un pueblo católico y cristiano, amante por sentimiento y por tradición a la religión de Cristo.

España dejó de ser católica cuando se le amordazó y se le atropelló bárbaramente en su conciencia y en su corazón creyente y generoso. Después sigue siendo lo que fué y seguirá siendo siempre. Porque España es así, y nadie le hará

ser de otra manera. Tenemos el ejemplo de esos desgraciados que se esfuerzan en renegar de Dios y de su santa religión, y en la hora suprema de la muerte, cuando comprenden su enorme pecado de haber vivido sin la fe divina del creyente, que es la gracia y virtud que alegra e immortaliza el alma, cuando ven que todo lo que les rodea en la vida no es nada sin Dios, entonces se acuerdan de El, y le piden a voces su gracia y su perdón. ¿Cuántas criaturas hay de éstas en cada pueblo? Se pueden contar con los dedos de las manos. España es profunda y fervorosamente católica. No nos cansaremos de repetirlo, aun pecando de machacones. Es sencillamente la verdad, y la verdad hay que propagarla.

Aquí en la provincia de Jaén, estamos ahora en todos los pueblos de fiestas. Pero no vamos a creer que se trata solamente de los toros y las ferias anuales; hablamos también de las fiestas religiosas, en las que las gentes de toda clase y condición se entregan con fervoroso entusiasmo a rendir tributo de acendrado amor y respeto a los Santos de su devoción.

Algunas de estas fiestas tienen un esplendor y significación grandísima, por la enorme afluencia de forasteros que acuden de todas partes, incluso de las provincias colindantes de Córdoba y Granada. Tales son las de Nuestra Señora la Virgen de la Cabeza, en Andújar; la Santísima Virgen de

Tiscar, en Quesada, y otras Patronas de pueblos cuya reseña se haría interminable, y en donde acuden enormes masas de fieles todos los años a cumplir las promesas hechas a la Virgen por el milagro de haberles devuelto la salud perdida o haberles librado la cosecha de la tormenta y del pedrisco. Así, podemos reseñar aquí la fiesta celebrada el día 8 del corriente, en el Santuario de Nuestra Señora de Tiscar, cerca de Quesada, y en donde el fervor y el entusiasmo religioso se ha manifestado con mayor fe y esplendor que en años anteriores.

Lo más emocionante ha sido el número enorme de gentes de toda condición y sexo que han acudido al Santuario andando y con los pies descalzos a ofrecer sus promesas a la Virgen milagrosa, que en cola interminable esperaban el turno para llegar hasta la imagen a ofrecerle sus reliquias y oraciones. Una multitud enorme

invadiendo los montes y peñascales que circundan la famosa cueva, donde apareciera la Virgen, esperando la hora de la procesión, en que la venerada imagen ha de ser llevada por el sijio de costumbre, entre los vítores y las aclamaciones de la multitud, que llora de emoción y de alegría infinita. Espectáculo realmente maravilloso por la grandiosidad y belleza del escenario en que se desarrolla, como es la naturaleza brava de unos peñascales que se alzan majestuosos hacia el azul purísimo de los cielos, y que son la ofrenda que cual altar divino Dios pone a disposición de los hombres para que adoremos siempre la grandiosidad omnipotente y sobrenatural de su poder.

No menos emocionantes son las fiestas que celebramos en Villacarrillo estos días en honor de nuestra Patrona y Patrón; la Virgen del Rosario y el Santísimo Cristo de la Vera-Cruz. El día 13, por la

CURARA
SU ESTRENIMIENTO CON **Purgante**
PODEROSO
DESINFECTANTE **Sanatorium**

Con la presentación de este anuncio, le entregarán gratuitamente una cajita del purgante Sanatorium en la:
Farmacia Gallardo, Río Rosas, 50.

**CARRERAS MILITARES
Y ARQUITECTOS**

Preparación por secciones independientes, dirigida por el doctor en Ciencias Exactas don Juan Manuel Franco, ex encargado de las clases prácticas de la Universidad Central. En la convocatoria de noviembre ha obtenido las plazas 2 y 11 de Artillería y 14 de Ingenieros.
GLORIETA DE QUEVEDO, 8, 1.º IZQUIERDA, TELEFONO 18937

**ACADEMIA
FRANCO**